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ИЗУЧЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО ЯЗЫКА

Особую роль играет семья

Изучение государственного 
языка представителями разных 
национальностей – одно из 
условий укрепления статуса ка-
захского языка. Об этом говорил 
в своем выступлении перед три-
надцатью собравшимися в Доме 
дружбы семьями аким области 
Е.Арын. Глава региона привел 
в пример несколько известных 
павлодарцев, самостоятельно 
изучивших казахский язык. 

- В изучении государствен-
ного языка страны особую роль 
играет семья. Она дает ребенку 

первые навыки, в том числе в 
изучении языка, - добавил аким 
области. – Радует, что сегодня 
родители понимают, что человек 
должен знать язык страны, в 
которой живет. А потому предпо-
читают, чтобы их дети получали 
знания в школе с государствен-
ным языком обучения.

Ивана Веселовского родите-
ли привели учиться в Успенскую 
школу №3 с государственным 
языком обучения. Мама Люд-
мила Ивановна – фельдшер 
«скорой помощи» с большим 
опытом, рассказала, почему 
она вместе с мужем Евгением 
Леонидовичем приняла такое 
решение. По роду работы часто 
бывала в школах, и в Успенской 
школе №3 ей нравилась спокой-

В Доме дружбы аким Павлодарской области 

Е.Арын встретился с семьями некоренной нацио-

нальности, где говорят по-казахски. Все больше 

становится родителей, которые приводят своих 

детей в школы с государственным языком обу-

чения. Среди них семья Веселовских из с.Успенки, 

побывавшая на этой встрече.

1 декабря Казахстан отме-
чает государственный празд-

ник – День Первого Президента Республики Казахстан. 
Это значимое событие в честь Лидера нации, соз-
давшего современную государственность на лучших 
политических традициях института президентства. 
День Первого Президента – это историческая дата для 
казахстанцев. Именно в этот день состоялись первые в 
Казахстане президентские выборы – все граждане на-
шей страны показали образец единства исторического 
выбора. Казахстанцы проголосовали за мир, согласие, 
поступательное развитие и процветание. 

1 декабря 1991 года Казахстан сделал свой выбор 
в пользу Нурсултана Абишевича Назарбаева. Стра-
тегический талант Президента, сила предвидения и 
настойчивость в достижении целей стали главным 
стержнем становления казахстанской государствен-
ности и уверенного развития страны, успехи которой 
общепризнанны в мировом сообществе. 

День Первого Президента – праздник, открывающий 
новую веху в развитии и становлении государственности 
Республики Казахстан, молодого, сильного, мощного, с 
большим потенциалом государства. 

Примите, дорогие земляки, самые искренние по-
здравления с Днем Первого Президента Республики 

Казахстан! Желаю вам крепкого 
здоровья, счастья, семейного 
благополучия, мира и согласия,  
процветания нашей стране, уда-
чи во всех начинаниях.

А.СОЛТАНГАЗИНОВ, 
аким района.

Дорогие 
успенцы!

Уважаемые земляки!
Поздравляем вас с Днем Первого Президента Ре-

спублики Казахстан! 
День Первого Президента – это день единства 

исторического выбора и день народного единства и 
согласия Казахстана. В стране считается, что ин-
ститут президентства – гарант стабильности основ 
конституционного строя, и должен способствовать 
становлению и дальнейшему развитию казахской госу-
дарственности. Основатель нового независимого го-
сударства Нурсултан Назарбаев – автор глобальных 
инициатив, получивших признание всех казахстанцев 
и уважение международного сообщества. 

Желаем мира и дальнейшего процветания наше-
му государству, счастья и благополучия каждому 
казахстанцу! Пусть наша Родина – Республика 
Казахстан, развивается, крепнет и процветает! 
Пусть все наши начинания будут результативными, 
а будущее - светлым!

Депутаты районного маслихата.

ная, доброжелательная обста-
новка, вежливые, воспитанные 
дети, комфортные условия в 
новом здании, открывшемся в 
2007 году. А то, что дети должны 
освоить государственный язык, 
это понимание есть в семье 
давно. Иван – третий ребенок, 
к сожалению, когда учились две 
старшие дочери, такой возмож-
ности не было, и школа не была 
еще построена.

Конечно, у Вани были труд-
ности, преодолевать их по-
могала первая учительница 

– Зауреш Рамхановна Шакар-
галиева, она уделяла ребенку 
много внимания, и он освоился. 
Знал очень много стихов на 
казахском языке, охотно уча-
ствовал в школьных мероприя-
тиях. Зауреш Рамхановне очень 
благодарна семья Веселовских. 
Трудности перехода в среднее 
звено мальчик благополучно 
преодолел. Сейчас учится в 
седьмом лицейском классе с 
углубленным изучением пред-
метов естественного цикла. Ему 
нравится география, история 
Казахстана. Иван продолжает 
активно участвовать в обще-
ственной жизни школы, в рай-
онных мероприятиях, так, был 
одним из ведущих на районной 
августовской конференции учи-

телей. Своими успехами он обя-
зан педагогам, но главное для 
него, как и для любого ребенка, 
это любовь и безграничная под-
держка в семье.

В поездку в г.Павлодар, орга-
низованную отделом культуры, 
развития языков, ФК и спор-
та района, Иван отправился 
вместе с родителями, встреча 
проходила в непринужденной 
обстановке за чаепитием. В за-
вершение аким области Е.Арын 
вручил ребятам подарки, Иван 
получил планшет на память. 
Уверена, что после этого меро-
приятия он будет еще больше 
стараний прилагать к учебе, 
ведь на него возлагаются боль-
шие надежды. Родители Вани 
убеждены, что, овладев госу-
дарственным языком, сын имеет 
больше возможностей освоить 
понравившуюся профессию и 
получить достойную работу.

С первого года 
открытия УСОШ 
№3, по словам ее 
директора Б.Ш. Жу-
мабековой, сюда 
приводят учиться 
детей некоренной 
национальности 
– русских, укра-
инцев, и всегда 
педагоги с ними 
занимаются боль-
ше, чем с другими 
детьми, работают 
по индивидуаль-
ной программе. Ре-
бята находят здесь 
друзей, показыва-
ют неплохие ре-
зультаты в учебе. 
Здесь училась в 
начальных клас-
сах Малая Лияна, 
сейчас учатся в 

четвертом классе Топтун Анге-
лина и Чарушникова Снежана, 
обе девочки с большим желани-
ем поют, танцуют на школьных 
мероприятиях. Гордятся в школе 
Стегура Дмитрием, он после пя-
того класса прошел отборочный 
конкурс, тестирование и посту-
пил в школу «Ертіс дарыны» для 
одаренных детей г.Павлодара, 
сейчас отлично учится в один-
надцатом классе.

Двери Успенской школы №3 
с государственным языком обу-
чения открыты для всех детей, 
было бы понимание родителей, 
их желание отправить своего 
ребенка в учебное учреждение, 
дающее хорошую перспективу 
своим выпускникам.

С.ГАЙДАК.
СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ БИЗНЕСА

Так, в с.Козыкеткене директор ТОО 
«Белоцерковское» Анатолий Федорович 
Жураковский выписал для Воронцова 
Е., работающего у него пастухом, об-
ластную газету «Звезда Прииртышья» и 
районную «Сельские будни» на год.

Глава КХ «ЧКУ» Сергей Петрович 
Черевко из с.Ковалевки оформил годо-
вую подписку на «Сарыарка Самалы» 
и «Апта айнасы» бывшему работнику 
хозяйства, инвалиду 1 группы Карасар-

СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТ

Будут с подпиской!
К нам в редакцию поступают отзывы от жителей района, ко-

торым главы крестьянских хозяйств, руководители ТОО оказали 

помощь в подписке на периодические издания на 2014 год. 

тову Бахытбеку Саткеновичу, долгие 
годы трудившемуся у него электриком, 
а затем охранником. Подписную кви-
танцию получила его супруга Даметкен 
Каннасировна (на снимке). Она отмети-
ла, что глава КХ помогает и отходами, 
и кормами.

Глава КХ «БИК» Куаныш Нуржигито-
вич Баймагамбетов оформил подписку 
двоим – Жандосову Зайдолле Кабылди-
новичу, бывшему работнику, инвалиду, 

на «Апта айнасы» и Блок 
Любови Николаевне на 
«Казахстанскую правду», 
тоже на год. Вручить под-
писной квиток пришла 
главный бухгалтер хозяй-
ства Р.С.Казкенова.

Поздравляем всех , 
к то  совершил доброе 
дело, проявил заботу и 
внимание, а подписчиков 
– с возможностью при-
общиться к разнообраз-
нейшей  информации , 
которую они почерпнут 
из газет, быть в курсе со-
бытий не только района, 
но областных и республи-
канских!

Г.ЖУМАБАЕВА.
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ЛИЧНЫЙ ПРИЕМ ГРАЖДАН
ТИМИРЯЗЕВО

Председатель 
районного филиа-
ла партии А. Сол-
тангазинов принял 
С.Усманова, который 
обратился по поводу 

трудоустройства: сам он по специальности 
экономист-бухгалтер, сын – зубной тех-
ник, но оба не работают. Дано поручение 
акиму сельского округа взять на контроль 
вопрос трудоустройства обратившегося, 
сыну предложено переучиться на фель-
дшера, потребность в котором имеется в 
райбольнице. 

О том, куда подевался трактор, за-
действованный на благоустройстве села, 
о проблеме очистки дорог говорил на 

приеме пенсионер Е.П.Котляр. Он затро-
нул также вопрос отсутствия в селе машин 
«скорой помощи» и пожарной. Предсе-
датель районного филиала партии дал 
поручение отделу ЖКХ, пассажирского 
транспорта и автомобильных дорог райо-
на разобраться с вопросом по трактору, по 
поставщикам услуг, которые отвечают за 
содержание дорог. Аким сельского округа 
отметил, что есть возможность приобре-
тения пожарных гидрантов по линии ЧС, 
заявка уже сделана, скоро этот вопрос 
решится. А.Солтангазинов предложил 
акиму округа воспользоваться бюджетной 
программой по содержанию транспорта 
для тяжелобольных, оплата производится 
из средств бюджета.    

А.В.Кабаненко обратился с вопросом, 
как можно улучшить качество подачи воды 
за счет второй водонапорной башни, на 
которую необходимо оформить техусло-
вия. Также поднял вопрос по пожарным 
гидрантам. Дано поручение обслуживание 
водопровода взять на контроль соответ-
ствующим службам.

Учитель Тимирязевской школы 
Е.Б.Турабеков посетовал на низкую ско-
рость Интернета, плохое уличное осве-
щение, отсутствие условий для прожива-
ния в доме для молодых специалистов. 
А.Солтангазинов разъяснил, что по плану 
районного узла телекоммуникаций вопрос 
с информационной сетью будет решен уже 
в скором времени. Аким округа заверил, 
что лампы уличного освещения будут 
заменены. Руководителю отдела ЖКХ, 
пассажирского транспорта и автомобиль-
ных дорог дано поручение рассмотреть 
возможность проведения капитального 
ремонта дома для специалистов. 

Пенсионерка Е.И.Киртоакэ пришла 
просить социального работника, так как 
не может обслуживать себя из-за пре-
клонного возраста. У нее с мужем имеется 
сын-инвалид второй группы, который про-
живает отдельно. 

Председатель районного филиала пар-
тии поручил предусмотреть возможность 
закрепления соцработника. Акиму округа 
взять на контроль эту семью.  

Привела свою маму О.В.Смаилову ее 
дочь, объяснившая, что родители более 
20 лет прожили в Семипалатинской об-
ласти, работали в колхозе, нет никаких 
доплат. А.Солтангазинов дал поручение 
акиму сельского округа сделать запрос 
в отдел занятости и социальной защиты 

Рассмотрено каждое 
обращение

В рамках работы общественной приемной «Нұр Отан» предсе-

датель районного филиала партии А.Солтангазинов продолжает 

проводить прием граждан по личным вопросам, согласно графику. 

Встречи прошли в ряде сел района.

по выплате госпособия проживавшим на 
Семипалатинском полигоне.

Председатель первичной ветеранской 
организации села З.Ж.Искакова подняла 
вопрос о завышенной стоимости билета на 

автобусное сообщение 
Тимирязево – Успенка, 
которая  составляет 
500 тенге, Тимирязе-
во – Павлодар – 1000 
тенге. Она высказала 
беспокойство: не ожида-
ется ли дальнейшее по-
вышение цены?  Также 
говорила об отсутствии 
освещения на улице Но-
вая, где она проживает, 
о трудностях, связанных 
с закрытием почтового 
отделения связи. Сето-
вала на то, что в селе 
нет аптеки, ветаптеки, 
цена за тонну угля вы-
сокая. Ей разъяснено, 
что акционерным обще-
ством в селах с насе-
лением менее 2 тысяч 
человек закрываются 
почтовые отделения. 
Также в районе имеется 
ветстанция, содержать 
ветаптеки в каждом селе нецелесообраз-
но, тем более что здесь работает ветин-
спектор. И это единственный округ, куда 
выделены две автомашины ветеринарной 
службы. По вопросу с углем отметил, что 
по меморандуму, заключенному с ИП Гре-
чихиным цена за 1 тонну составляет 7500 
тенге. Главврач ЦРБ проинформировала, 
что уже второй день аптека работает при 
ФАПе села. Аким сельского округа до-
ложил, что уже скоро в два раза будет 
увеличено количество светильников.

Житель села Е.Т.Смаилов обратился 
с просьбой о трудоустройстве, он также 
говорил об освещении села, плохом со-
держании дороги, хотя только прошло 
около пяти лет, как произведен ее ремонт. 
По вопросу трудоустройства председатель 
районного филиала партии предложил 
ему участие в программе «Дорожная карта 
бизнеса-2020», чтобы иметь возможность 
открыть свое дело. Отделу ЖКХ, пасса-
жирского транспорта и автомобильных 
дорог было дано поручение произвести 
дефектовку дороги, определить объем 
работ, разработать ПСД, предусмотреть 
возможность проведения среднего ремон-
та дороги по «Дорожной карте занятости-
2020».

Пенсионерка Л.А.Клишина интересо-
валась, будут ли строить в селе новые 

дома, говорила о низких закупочных ценах 
на мясо, молоко. Из-за того, что акимат 
теперь располагается в с.Белоусовке, 
трудно стало даже справку получить во-
время, на что аким округа объяснил, что 

проблем с этим не должно быть: 
ветсправка действительна в тече-
ние трех дней, привезти ее можно 
нарочно. Повторялись вопросы 
об отсутствии пожарной машины, 
трактора, машины «скорой по-
мощи».

И.А.Малявина, учитель началь-
ных классов, говорила о том, что 
в селе нет условий для обработки 
скота – отсутствует загон, телята 
этого года не имеют идентифика-
ционных номеров. Дано поручение 
ветеринарной службе во главе с 
Л.Бараисовой и Б.Агатановым вые-
хать в с.Тимирязево и на месте ра-
зобраться с возникшей проблемой. 
И.А.Малявиной и пенсионеркой 
Т.Н.Киртоакэ поднимался  вопрос 
об освещении, плохом состоянии 
дорог. Акиму округа рекомендо-
вано установить фотоэлементы, 

а начальник РЭС пояснил, что работы по 
освещению села будут проведены.     

ОЛЬГИНО
Больная тема для жителей села – во-

доснабжение. По трассе в 2,4 киломе-
тра от башни поступает вода, но часто 
бывают порывы. Возможно ли обновить 
трубы - с этим вопросом пришел на при-
ем К.Галямов. Аким округа пояснил, что 
на приобретение насосов, колонок и 
чугунных труб, которые требуют замены, 

нужны большие средства.  Руководитель 
отдела ЖКХ, пассажирского транспорта и 
автомобильных дорог предложил соста-
вить договор на содержание водопровод 
села с «Успен Ауыз-су», решить вопрос с 
заменой труб на ПХВ. 

Пенсионерка Н.Д.Вайгандт говорила 
о том, что селу нужен электрик для про-
ведения внутридомовых работ. Руководи-
тель РЭС пояснил, что электрик не имеет 
лицензии на обслуживание электросетей 
внутри дома. Председатель районного 
филиала партии А.Солтангазинов пред-
ложил рассмотреть возможность направ-
ления на обучение по этой специальности 
по «Дорожной карте занятости-2020» из 
числа желающих. Отсутствие отделения 
почтовой связи объяснил нормативами АО 
«Казпочта». На жалобу по поводу плохой 
телефонной связи аким округа рассказал 
о планируемой установке цифровой связи, 
тогда же будут и Интернет, и радиосвязь. 
А.Солтангазинов дал поручение район-
ному филиалу партии «Нұр Отан» взять 

на контроль уличное освещение села в 

связи с жалобой по этому вопросу. Низкий 

температурный режим в ФАПе связан с от-

сутствием циркуляции воздуха. Главному 

врачу ЦРБ поручено принять меры по 

устранению имеющихся недостатков.

Пенсионер А.Б.Едреев также жа-

ловался на плохую телефонную связь, 

отсутствие Интернета, регулярного транс-

портного сообщения с районным и област-

ным центрами, вновь поднимался вопрос 

с машиной «скорой помощи». Аким округа 

пояснил, что уже три раза выставлялся на 

конкурс лот по дотационному маршруту 

Ольгино – Успенка – Павлодар, но желаю-

щих не нашлось.

Фельдшер ФАПа Д.К.Сарсембинова 

просила не отдавать машину «скорой по-

мощи» в с.Тимирязево. Главный врач ЦРБ 

пояснила, что «скорая» останется в селе, 

учитывая пожелания жителей. На жалобу 

о порыве водопровода возле здания пун-

кта аким округа заверил, что работы по 

устранению течи уже ведутся. 

На отсутствие в селе хлебопекарни, от-

деления почтовой связи сетовали в своих 

обращениях пенсионерки М.У.Сулеева и 

Л.Ф.Григорьева. Оборудование пекарни 

имеется, но нет желающих работать, отме-

тил аким округа. По этим обращениям разъ-

яснено, что надо больше проводить работу 

с молодежью, чтобы она оставалась в селе. 

По «Дорожной карте занятости-2020» есть 

возможность взять кредит, чтобы и пекар-

ню содержать, и наладить необходимое 

автобусное сообщение. По предложению 

о том, чтобы аким округа отчитывался и 

перед жителями села Ольгино, не только 

в центральной усадьбе, но и в остальных 

селах, дано поручение.

Встречаясь с людьми на приеме граж-

дан, председатель районного филиала 

партии А.Солтангазинов постарался 

разрешить каждую проблему, ответить 

на все просьбы. Многие из них решены 

в ходе личного приема, некоторые взяты 

на контроль районным филиалом партии. 

Приемы граждан решают поставленные 

задачи, отвечают на все возникающие 

вопросы

Г.ЖУМАБАЕВА.
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В ходе встречи предпринимате-
лей ознакомили с целями создания 
Национальной палаты предпри-
нимателей Казахстана, основными 
задачами, стоящими перед Палатой 
и ее региональными филиалами.

Впервые в Казахстане стартовала 

онлайн-ярмарка вакансий на информацион-

ном портале «Работа» (адрес: www.enbek.

gov.kz,), организатором которой выступило 

Министерство труда и социальной защиты 

населения Республики Казахстан.

Ярмарка проводится с участием уполномоченных 
органов и работодателей Алматинской, Карагандин-
ской, Восточно-Казахстанской, Павлодарской обла-
стей.

Онлайн-ярмарка - это прямой контакт работода-
телей и соискателей в режиме реального времени 
в сети Интернет. Для соискателей предоставляется 
возможность в любое удобное время заняться поис-
ком работы, посетить виртуальные стенды компаний-
работодателей, ознакомиться с их вакансиями, 

провести беседу с представителями работодателей, 
а также оставить свое резюме для дальнейшего рас-
смотрения.

Работодатели в режиме онлайн презентуют свою 
компанию, вакансии, набирают базу резюме, а также 
проводят предварительные собеседования со спе-
циалистами, не покидая рабочее место.

Дальнейшее проведение онлайн-ярмарок вакансий 
станет новым эффективным инструментом поиска 
работы для безработных граждан, а работодателям 
даст возможность закрыть горячие вакансии, найти 
специалистов не только у себя в регионе, но и по всей 
республике.

По всем вопросам обращаться в отдел занятости, 
тел. 8(718 34) 91-9-30.

Отдел занятости и социальных 
программ района.

По данным, представленным сельским округом, активное 
участие в акции приняли отделы строительства, архитектуры и 
градостроительства, земельных отношений, предпринимательства 
и сельского хозяйства, занятости и социальных программ, внутрен-
ней политики, жилищно-коммунального хозяйства, пассажирского 
транспорта и автомобильных дорог, ветеринарии, аппарат акима 
Успенского сельского округа, РТИ во главе с руководителями Ага-
тановым Б.Т., Темиржановым Е.Ш.

Транспорт был предоставлен КХ «Сатыбаев» и КГП «Успен 
Ауыз-су». 

Силами сотрудников вышеперечисленных учреждений и обще-
ственных работников была произведена очистка пустырей от 
сухостойной травы по улицам Милевского и Гагарина. Произвели 
уборку прилегающих территорий коллективы районной больни-
цы, отделов экономики и бюджетного планирования, финансов, 
строительства, архитектуры и градостроительства, земельных 
отношений, ветеринарии, предпринимательства и сельского хо-
зяйства, РТИ.

Хотелось бы пожелать всем жителям райцентра обращать 
внимание на благоустройство своих территорий, наводить чистоту 
в личных подворьях.

Руководство Палаты предпринимателей Павло-

дарской области встретилось с предпринимателями 

Успенского района, посетив перед этим акима района 

А.Солтангазинова. 

По словам руководителя аппа-
рата Региональной палаты предпри-
нимателей Б.Тезекбаевой,  «целью 
создания Нацпалаты является 
формирование основы для роста 
и дальнейшего развития предпри-

нимательского сектора в стране. 
Палата предпринимателей Пав-
лодарской области будет всецело 
представлять и защищать интересы 
предпринимателей региона и спо-
собствовать развитию бизнеса».

На встрече выступили также за-
местители директора Региональной 
палаты, подробно остановившись 
на принципах работы филиала по 
трем основным направлениям: 
экономическому, социальному, 
правовому.  В ходе их выступлений 
было особо отмечено, что в лице 
Нацпалаты бизнес-сообщество 
приобрело союзника, партнера в 
решении проблемных вопросов.

Кроме того, было сообщено, 
что в целях оказания содействия 
в развитии бизнеса даже в самых 
отдаленных населенных пунктах, 
во всех районах и городах области 
будут созданы филиалы Регио-
нальной палаты.

Собравшиеся предпринимате-
ли района смогли задать вопросы, 
на которые получили исчерпываю-
щие ответы, некоторые вопросы 
взяты на контроль.

Стоит отметить, что проведе-
ние подобных встреч в регионах 
области планируется до конца 
ноября.

Проводится  онлайн-ярмарка вакансий

БЛАГОУСТРОЙСТВОБЛАГОУСТРОЙСТВО

Для чистоты 
территорий

22 ноября 2013 года по Успенскому сельскому округу 

была проведена акция «Чистая пятница», в которой при-

няли участие организации и предприятия района.  

О ходе реализации госу-
дарственной программы 

«Ақ бұлак» в районе отчитался 

С.Саламацкий, руководитель от-

дела строительства, архитектуры 

и градостроительства. В районе 

протяженность внутрипоселковой 

водопроводной сети составляет 

50,9 километра, численность на-

селения – 12 845 человек. Из них 

централизованным водоснабже-

нием пользуются 4 401 человек, 

децентрализованным (индивиду-

альные колодцы) – 6 897 человек, 

привозной водой обеспечиваются 

1 547 человек. 

В период с 2011 по 2013 годы 

финансовых средств на реализа-

цию проектов по водоснабжению 

не выделялось. В 2013 году на 

территории района строительство 

и реконструкция систем водоснаб-

жения и водоотведения в рамках 

реализации программы не преду-

сматривалось из-за отсутствия 

разработанной и утвержденной в 

установленном порядке проектно-

сметной документации.

В целях продолжения эффек-

тивной и качественной реа-

лизации  программы, отделам ЖКХ, 

пассажирского транспорта и авто-

мобильных дорог, строительства, 

архитектуры и градостроительства 

в первом квартале 2014 года не-

обходимо разработать и утвердить 

финансово-экономическое обосно-

вание на строительство водопрово-

дных сетей в селах Константиновке 

и Равнополе. Отделу экономики и 

бюджетного планирования рассмо-

треть вопрос о выделении в бюджете 

на 2014-2016 годы финансовых 

средств на разработку ПСД для 

Заседание акимата
Состоялось очередное заседание районного 

акимата под председательством акима района 

А.Солтангазинова. 

строительства водопроводных сетей 

вышеуказанных сел.

Поднял вопрос по подвозной 

воде Р.Кумуков, руководитель отде-

ла ЖКХ, пассажирского транспорта 

и автомобильных дорог района. 

О ходе выполнения плана 

мероприятий на 2011-2013 

годы в районе по реализации госу-

дарственной программы функциони-

рования и развития языков на 2011-

2020 годы доложила В.Курсакова, 

руководитель отдела культуры, 

развития языков, физкультуры и 

спорта. Он направлен на проведение 

гармоничной языковой политики, 

обеспечивающей полномасштабное 

функционирование государственно-

го языка как важнейшего фактора 

укрепления национального единства 

при сохранении языков всех этносов, 

живущих в Казахстане. На реализа-

цию вышеуказанных мероприятий 

из районного бюджета на 2013 год 

выделено 2 047 тыс. тенге (освоено 

1 133,5 тыс. тенге). В 5 сельских 

округах района организованы бес-

платные курсы по изучению государ-

ственного языка для граждан всех 

категорий. Ежегодно повышается 

квалификация, проводятся курсы 

переподготовки переводчиков и 

делопроизводителей района, опла-

чиваемые за счет средств местного 

бюджета. В районе действует рабо-

чая группа, в состав которой входят 

представители государственных 

учреждений и общественных орга-

низаций. Ежеквартально проводятся 

заседания рабочей группы. За от-

четный период прошло 2 заседания. 

Рабочей группой рассматриваются 

вопросы ведения делопроизводства, 

выполнения требований Закона 

Республики Казахстан от 11 июля 

2007 года «О языках в Республике 

Казахстан» в сельских, аульном окру-

гах и государственных учреждениях 

района. На постоянной основе про-

водится мониторинг по документоо-

бороту в государственных органах. 

Постепенно повышается числен-

ность документооборота на государ-

ственном языке. За отчетный период 

текущего года показатель исходящей 

документации на государственном 

языке составляет 100%. 

Отделу культуры, развития язы-

ков, физической культуры и спорта 

района совместно с акимами сел, 

аульного и сельских округов, а так-

же руководителями государствен-

ных учреждений, финансируемых 

из бюджета района, продолжить 

работу по выполнению плана ме-

роприятий на 2011-2013 годы по 

реализации государственной про-

граммы функционирования и раз-

вития языков на 2011-2020 годы в 

районе, активизировать работу по 

обучению государственному языку 

госслужащих, организовать бес-

платное обучение всех категорий 

граждан района государственному 

и английскому языкам. 

О принимаемых мерах по 

недопущению нарушений 

норм Закона Республики Казахстан 

«О борьбе с коррупцией» при поста-

новке на учет нуждающихся в жилье 

граждан и предоставлении жилых 

помещений из коммунального жило-

го фонда района рассказал в своем 

выступлении Р.Кумуков, руководи-

тель отдела ЖКХ, пассажирского 

транспорта и автомобильных дорог. 

Ему дано поручение активизировать 

разъяснительную работу в средствах 

массовой информации по вопросу 

предоставления жилья из комму-

нального жилищного фонда района, 

согласно Закону Республики Казах-

стан «О жилищных отношениях» от 

16 апреля 1997 года.

Прокурор района акцентировал 

внимание на инвентаризации спи-

сков очередников на жилье. 

Об эпизоотической ситуации 

в районе и организации дея-

тельности районной ветеринарной 

станции собравшихся проинфор-

мировала Л.Бараисова, руководи-

тель отдела ветеринарии района. 

В течение последних лет район 

благополучен по остроинфекцион-

ным и инвазионным заболевани-

ям. Ветеринарные мероприятия в 

районе проводятся, согласно плану 

ветеринарно-профилактических и 

диагностических мероприятий на 

2013 год. На 1 ноября 2013 года 

он выполнен на 100%. По итогам 

проведения диагностических меро-

приятий в районе зарегистрирована 

71 голова крупного рогатого скота, 

больного бруцеллезом. Процент за-

раженности составляет 0,3%. Функ-

ционирует ветеринарная станция с 

ветеринарными пунктами в сельских 

округах. В течение 2013-2014 годов 

ветеринарная станция будет обо-

рудована необходимой техникой, 

мебелью, инвентарем. В настоящее 

время получено оснащение по 47 

наименованиям на общую сумму 

более 30 млн. тенге. Открытым оста-

ется вопрос об обеспечении ветери-

нарных пунктов в сельских округах 

служебными помещениями. 

На основании вышеизло-

женного, акимат района 

рекомендовал отделу ветеринарии 

района для сохранения эпизоотиче-

ского благополучия продолжить ра-

боту по четкому выполнению плана 

ветеринарных мероприятий на 2013 

год. Акимам сел и округов нужно 

обеспечить ветеринарные пункты 

служебными помещениями в по-

рядке, установленном законодатель-

ством Республики Казахстан. Отдел 

экономики и бюджетного планиро-

вания должен рассмотреть вопрос 

их приобретения в селах Богатырь, 

Ковалевке, отдел финансов - воз-

можность передачи жилых домов в 

селах Вознесенке и Константиновке 

с баланса отдела ЖКХ, пассажир-

ского транспорта и автомобильных 

дорог на балансы аппаратов акимов 

Надаровского, Равнопольского сель-

ских округов для использования в 

качестве служебных помещений для 

ветеринарных пунктов.

Г.ЖУМАБАЕВА.
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Горчак ползучий
КОНСУЛЬТИРУЕТ СПЕЦИАЛИСТ

С 2 ПО 8 ДЕКАБРЯ

Из многих факторов, влияющих на рост и 

развитие культурных растений, особое вни-

мание надо уделить карантинным болезням и 

сорнякам, которые могут быть перевезены 

из-за пределов района.

ну диаметром 5-6 метров, 
плотность которой может 
доходить до 300 стеблей на 
1 кв. м, вертикальные корни 
уходят в почву до 15 метров 
и горчак может использо-
вать влагу, недоступную для 
других растений.

Корни и подземные по-
беги, переплетаясь, запол-
няют верхний слой почвы, 
поэтому его тяжело ис-
требить агротехническими 
приемами. Вредоносность 
горчака усиливается за 
счет выделения ядовитых 
веществ семенами и кор-
невой системой. Растения 
горчака ядовито для многих 
животных, угнетают другие 
растения. Наиболее часты 
случаи  отравления живот-
ных в период бутонизации.

Запрещается любая 
механическая обработка 
на зараженных горчаком 
площадях, так как обрезки 
корней горчака разносятся 
по полю, что способствует 

распространению карантин-
ного сорняка. Запрещается 
использовать для посева 
семена, зараженные гор-
чаком. 

В период  бутонизации, 
начала цветения проводят 
химическую обработку гер-
бицидом «Ланс»,  который 
обеспечивает наибольшую 
эффективность в борьбе 
с горчаком. Химическую 
обработку желательно для 
полного уничтожения гор-
чака повторить по мере от-
растания неуничтоженных 
сорняков.

Согласно Закону Ре-
спублики Казахстан «О ка-
рантине растений», для 
своевременного выявле-
ния горчака все землевла-
дельцы обязаны в летний 
период обследовать свои 
посевы, обнаруженные сор-
няки направляются госу-
дарственному инспектору 
по карантину растений для 
определения принадлеж-

ности этих объектов к ка-
рантинным видам.

В настоящее время по 
району горчак выявлен: в 
Надаровском (КХ «Степа-
нищев» - 0,65 га), Успенском 
(ФХ «Белый» - 163,2 га, КХ 
«Егимбай» - 1 га, КХ «Рас-
свет» - 0,5 га, в с. Успенке  
- 0,05 га), Козыкеткенском 
(КХ «Басентиін» - 3 га, КХ 
«Базарбай» - 2 га, КХ «Усик» 
- 0,3 га, КХ «Берновский» - 
0,05 га) сельских округах. 
Общая площадь зараже-
ния горчаком составляет 
170,84 га.                                     

За нарушение «Правил 
по охране территории Ре-
спублики Казахстан от ка-
рантинных объектов» при 
производстве, заготовке, 
хранении, использова-
нии, перевозке, реализа-
ции подкарантинной про-
дукции и невыполнение 
мер по профилактике и 
борьбе с карантинными 
объектами, физические и 
юридические лица несут 
ответственность в уста-
новленном законодатель-
ством Республики Казах-
стан порядке.

А.ПАНЧЕНКО, 
гл. специалист, 

госинспектор по 
карантину растений.

В спорткомплексе с.Константиновки прошли район-
ные школьные соревнования по мини-футболу среди 
мальчиков 1999 года рождения и младше. Всего в 
соревнованиях приняло участие семь команд, после 
встреч в двух подгруппах определились команды, 
игравшие за призовые места. 

СПОРТ

За 3-4 место встречались команды Белоусовской 
СОШ и УСОШ №1, со счетом 4:1 победила команда 
УСОШ №1 (тренер Демитриченко В.В.). В финальной 
игре встречались команды УСОШ №3 (тренер Курма-
налинов М.Б.) и Константиновской СОШ, где победи-
телем стала команда Константиновской СОШ (тренер 
Мадениетов Ж.Б.).

С.ПИЛЯГИН, методист по спорту 
ДЮК «Кайсар».

В спортзале Успенской школы 
№2 состоялся ежегодный турнир 
по волейболу, посвященный па-
мяти бывшего сотрудника ПЧ-24 
Кусаинова Серика Кадыровича. В 
нем приняли участие сборные ко-
манды ПЧ-24, профессионального 
колледжа №23 с.Успенки, сел Ко-

ныр Озека, Галицкого, Тимирязево, 
профессионального колледжа №22 
Щербактинского района и облада-
тели кубка прошлогоднего турнира 
- команда с. Успенки. 

На открытии турнира выступил 
начальник ПЧ-24, майор противо-
пожарной службы Кыдырмоллаев 
Д.Н., он выразил благодарность 
всем участникам, пожелал хороших 
результатов, также отметил, что 
турнир приурочен к празднованию 
Дня Первого Президента Респу-
блики Казахстан. В качестве гостя 

была приглашена мама Серика 
Кадыровича Балтуган Аугалиевна, 
которая выразила благодарность 
организаторам турнира, руковод-
ству и личному составу ПЧ-24. Так-
же выступил главный специалист 
отдела культуры, развития языков, 
физической культуры и спорта Пи-

лягин В.А., он 
пожелал всем 
участникам хо-
рошей игры. С 
добрыми поже-
ланиями обра-
тился к участ-
никам еще один 
гость - Калыков 
Б.Т. из с. Коныр 
Озека,  он ис-
полнил песню 
под аккомпане-
мент домбры. 

Турнир прошел на высоком уров-
не, все команды показали отличную 
подготовку. В ходе упорного сопер-
ничества призовые места распреде-
лились следующим образом: третье 
место  - команда с.Тимирязево, 
второе - с.Успенка, и команда гостей 
ПK-22 из с. Щербакты, занявшая 

первое место, награждена пере-
ходящим кубком.

Команды, занявшие при-
зовые места, награждены цен-
ными призами. Также Балтуган 
Аугалиевне вручены подарки от 
личного состава ПЧ-24. 

По завершении турнира 
представители команд вы-
разили благодарность за от-
личную организацию сорев-
нований и попрощались до 
следующего года.

А.ТУЛЕБАЕВ, 
командир 

отделения ПЧ-24, 
прапорщик п/п службы.

СПОРТ

В спортзале Успенской школы 
№2 состоялся ежегодный турнир 
по волейболу посвященный па-

была приглашена мама Серика 
Кадыровича Балтуган Аугалиевна, 
которая выразила благодарность

Турнир прошел на высоком уров-
не, все команды показали отличную 
подготовку В ходе упорного сопер-
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ПРОДАМ... дом в с.Успенке, по ул. Абая, 
50. Имеются зимний и летний водопроводы, скважи-
на, гараж, участок под картофель. Цена – 5 тыс. у.е. 
Обращаться по тел. 8(705)1803272.

Поздравляем!

РЕКЛАМА Объявления

  *  *  *

...отруби, цена – 500 тенге за мешок, пшеницу, 
просо, ячмень, дробленку, овес. Доставка – бесплат-
но. Обращаться по адресу: с.Успенка, ул. Восточная, 
2б, к Азаровой Т., тел. 92-2-35, сот. 8(777)6254244.

  *  *  *

  *  *  *

...срочно или поменяю на КРС (молодняк) а/м 
«Ауди С4», 1991 г. в., цвет – синий металлик, объ-
ем – 2,0, моновпрыск, сигнализация, люк, литые 
диски, в идеальном техническом состоянии; ком-
плект зимней резины с дисками. Обращаться по тел. 
8(777)9331086.

 ПРОИЗВОДИМ ЗАКУП МЯСА (КРС, свинины) 
за наличный расчет. КУПЛЮ шкуры КРС, конские. 
Обращаться по адресу: с.Успенка, ул. 1 Мая, 15а/1, 
тел. 92-2-04, сот. 8(777)4620766.

Период 
подписки

Через почту С получением 
в редакции

для организаций

полугодие 1260 тг. 900 тг.

год 2520 тг. 1800 тг.

для населения

полугодие 910 тг. 550 тг.

год 1820 тг. 1100 тг.

Идет подписка на 2014 год на районные газе-
ты «Апта айнасы» и «Сельские будни».

Подписку можно оформить в районном и 
сельских узлах почтовой связи или в редакции 
по адресу: с.Успенка, ул. Баюка, 35, тел. 91-8-89, 
91-8-75.

Идет подписка на 2014 год на районные газе-
Апта айнасы» и «Сельские будни».

Внимание!

Профсоюзная организация работников об-
разования района и коллектив Павловской СОШ 
выражают глубокое соболезнование воспитателю 
мини-центра Репп Наталье Владимировне по по-
воду кончины отца

Владимира Петровича.

ТОО «Торговый дом «Диқан» реализует: 
Прицепы тракторные производства Республики Беларусь
2 ПТС4,5; 2 ПТС6,5; 3 ПТС9; ПСТ9.  
С надставными цельнометаллическими бортами и без.
Плуги дисковые и отвальные.
Адрес: г.Павлодар ул. Торговая 2/22 (за АЗС «Гелиос»)
Тел.: 8 (718 2) 537-399
8-705-760-04-37
8-701-929-82-17  

ТУРФИРМА
«АнараКомпани-ПВ»

   Шоп-тур в Китай — 55000 тенге
ВСЁ ВКЛЮЧЕНО!!!

Отдых - ОАЭ от 70000 тенге, Тайланд от 75000 
тенге, о.Хайнань, Индия, Малайзия, о.Бали, Турция, 

о.Шри-Ланка, Европа, Доминикана, Мальдивы, Египет

Авиабилеты по всем направлениям.
г. Павлодар, ул. Ген.Дюсенова 106, офис 103

т./ф: 8(7182)32-36-71, 32-00-54,
 8-702-681-31-41, 8-700-142-142-4
e-mail:anarakompani-pv@mail.ru

Уважаемого Кумукова Руслана 

Зекерьевича поздравляем с днем 
рождения! Счастьем наполненных 
дней, смело решенных задач, новых 
стремлений, идей, невероятных удач. 
Льется пускай позитив всюду, как 
солнечный свет. Ярких, больших пер-
спектив и грандиозных побед!

Коллектив отдела ЖКХ.

Поздравляем уважаемую Ананич 

Эмму Филипповну с 75-летием со дня 
рождения! Пусть в радости идут года, 

чтоб в жизни были навсегда здоровье, 
счастье и успех, удача в начинаньях всех! 

Районный совет ветеранов.

Дорогую и любимую маму и бабуш-
ку Павленко Любовь Николаевну 
поздравляем с 65-летним юбилеем! 
Пусть судьба тебе пошлет в этот юби-
лейный год много бодрости и силы, и 

всегда пусть будут милы, словно празд-
ника огни, жизни радостные дни!

Дети, внуки и правнук Кирилл.

Любимую сестру Павленко Любовь 

Николаевну поздравляю с юбилеем! 
Счастья тебе, тепла, добра, удачи, ра-
дости, здоровья, красоты, чтоб не гас 

огонь в глазах горячих и сбывались лучшие мечты!
Сестра.

...а/м «Мерседес Бенс -190 Е», 1991 г. в., ОТС, 
цвет – черный, литье, диски, цена – 5 500 у. е. Об-
ращаться по тел. 8(705)1654442.

  *  *  *. . .дрова (береза) .  Обращаться по тел. 
8(777)9339840.

Поминальный обед, посвященный 
годовщине со дня смерти нашего мужа, 
отца, дедушки Татенова Негматулы 
Кинатовича, состоится 7 декабря 2013 
года в 12 часов в здании столовой ТОО 
«Галицкое».

Семья Татеновых.

В связи с ликвидацией КХ «Иволга» (с.Успенка, Кирса-
нов В.М., свидетельство о госрегистрации серии 08915 за 
№0150521, ИИН 120764018002), все претензии принимают-
ся в течение месяца со дня опубликования объявления.

В связи  с  ликвидацией ИП Амиров К .К . 
(с.Константиновка, свидетельство о госрегистрации 
серии 15915 за №005397, ИИН 570324301186), все 
претензии принимаются в течение месяца со дня опу-
бликования объявления.

ИЗВЕЩЕНИЕ
4 декабря 2013 года в 11.00 часов состоится 

ХХVІІІ (внеочередная) cессия районного масли-

хата V созыва.

Повестка дня:
1. О внесении изменений в решение Успенского рай-

онного маслихата (XI сессия, V созыв) от 20 декабря 2012 
года №53/11 «О бюджете Успенского района на 2013-2015 
годы».

2. О внесении изменений в решение Успенского рай-
онного маслихата (ХVІІ cессия, ІV созыв) от 28 июля 2009 
года №96/17 «О районном Совете по молодежной полити-
ке и патриотическому воспитанию» и другие вопросы.

Сессия состоится по адресу: с. Успенка, ул. Ленина, 
71, в зале заседаний.

РЕШЕНИЕ
УСПЕНСКОГО РАЙОННОГО 

МАСЛИХАТА
 (ХХVI  внеочередная сессия V созыва)
с.Успенка   №114/26   31 октября 2013 г.

Об отмене решения Успенского
районного маслихата (VI сессия 

IV созыва) №34/6 от 31 марта 2008 
года «О составе координацион-

ного совета по борьбе с преступ-
ностью и коррупцией при акиме 

района»
В соответствии с пунктом 5 статьи 7 

Закона Республики Казахстан «О мест-
ном государственном  управлении и са-
моуправлении в Республике Казахстан» от 
23 января 2001 года, районный маслихат 
РЕШИЛ:

1.Отменить решение Успенского районно-
го маслихата (VI сессия IV созыва) №34/6 от 
31 марта 2008 года «О составе  координаци-
онного совета по борьбе с  преступностью и 
коррупцией при акиме района».

2. Настоящее решение вводится в дей-
ствие со дня подписания.

Председатель сессии    
М. ТАУАСКАНОВ.

Секретарь 
районного маслихата          

Р. БЕЧЕЛОВА.

Что такое коррупция? Под корруп-
цией понимается не предусмотренное 
законом принятие лично или через 
посредников имущественных благ и 
преимуществ лицами, выполняющими 
государственные функции, а также 
лицами, приравненными к ним, с ис-
пользованием своих должностных 
полномочий и связанных с ними воз-
можностей либо иное использование 
ими своих полномочий для получения 
имущественной выгоды, а равно под-
куп данных лиц путем противоправного 
предоставления им физическими и 
юридическими лицами указанных благ 
и преимуществ. Правонарушениями, 
связанными с коррупцией (коррупци-

онными правонарушениями), являются 
предусмотренные настоящим Законом, 
а также иными законами деяния, сопря-
женные с коррупцией или создающие 
условия для коррупции, которые влекут 
установленную законодательством 
дисциплинарную, административную и 
уголовную ответственность.

В настоящее время Закон направ-
лен на защиту прав и свобод граждан, 
обеспечение национальной безопас-
ности Республики Казахстан от угроз, 
вытекающих из проявлений коррупции, 
обеспечение эффективной деятель-
ности государственных органов, долж-
ностных и других лиц, выполняющих 
государственные функции, а также лиц, 

приравненных к ним, путем предупре-
ждения, выявления, пресечения и рас-
крытия правонарушений, связанных с 
коррупцией, устранения их последствий 
и привлечения виновных к ответствен-
ности, определяет основные принципы 
борьбы с коррупцией, устанавливает 
виды правонарушений, связанных с кор-
рупцией, а также условия наступления 
ответственности.

Государственные служащие должны 
противостоять проявлениям коррупции, 
не допускать коррупционных правона-
рушений либо деяний, сопряженных с 
коррупцией или создающих условия для 
коррупции.

В отделе на постоянной основе про-
водится работа по недопущению фактов 
нарушений Закона Республики Казах-
стан «О борьбе с коррупцией». Обо всех 
фактах нарушений государственными 
служащими учреждения вы можете со-
общить по телефону доверия 91-0-30.

С.САЛАМАЦКИЙ, руково-
дитель отдела строительства, 

архитектуры  и градострои-
тельства района.

Объявления

О борьбе с коррупцией
Наше государство, как и многие другие страны мира, ведет 

целенаправленную работу по предупреждению и предотвраще-

нию коррупции. Казахстан – одно из первых государств СНГ, 

принявших антикоррупционное законодательство и присоеди-

нившихся к международным конвенциям по данному вопросу.

Анализ  ценовой  ситуации 
продовольственных  товаров 
по селу Успенке в ноябре 2013 

года,  в сравнении октябрём текущего года, показал  
рост цен на яйцо на 28,9 процента, огурцы – на 142,4 

ПРЕСС-РЕЛИЗ

Цены сегодня
процента, помидоры – на 104,1 процента, морковь – на 
4,1 процента.

Снижение цен зафиксировано на муку высшего 
сорта на 3,9 процента, капусту – на 7,8 процента, 
окорочка куриные – на 2,8 процента, сахар-песок – на 
2,4 процента. 

Цены на крупяные, мясные и молочные продукты 
остались на прежнем уровне.

Управление статистики района.

Изготовление корпусной ме-
бели: готовая и на заказ (спальни, 
горки, кухни, прихожие и многое дру-
гое). Доставка. Обращаться по адресу: 
с.Ковалевка, ул. Акпана, 3, тел. 98-3-64, 
сот. 8(777)4507883.


